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RUBÉN SANZ

  El toreo castellano nos abre un abanico muy amplio de formas 
y conceptos a la hora de interpretar el toreo. Tierras frías y 
bellas, como son las sorianas, albergan a un torero que 
indiscutiblemente encaja a la perfección con la rama más 
artística y de calidad de nuestro toreo. Este matador de toros, 
con una tremenda lucha la que lleva encima por conseguir sus 
sueños, ha sido capaz de crecer tanto artísticamente como en 
capacidad para estar delante de la cara del toro. El mérito es 
insuperable tras torear poco e incluso estar varios años sin 
hacer el paseíllo. Este 2021   ha sido su año de reivindicación y 
confirmar lo que muchos ya sabían, que Soria puede presumir y 
estar orgullosa de tener un torero con la calidad y la clase que 
tiene Rubén Sanz.

PLENITUD ARTÍSTICA
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   Claro está que ver la cara del toro con regularidad hace crecer a un 
torero en todos los aspectos. Por tal motivo, un torero que no torea 
con esa continuidad y es capaz de expresar así el toreo, el día que 
tiene la oportunidad, tiene un gran mérito; imagínense como 
andaría en una temporada con un mayor número de corridas de 
toros. Todavía está por descubrir al mejor Rubén pues aún no ha 
tocado su techo. Esta temporada lo ha podido demostrar en cada 
una de sus actuaciones en las que se ha cantado ese toreo puro y de 
buen gusto. El torero soriano nos concede amablemente esta 
entrevista,  la cual,  queremos agradecer. 
  
     Cuéntanos cómo empezó este camino. Desde muy pequeño no he 
querido ser otra cosa más que ser torero. Mi padre y unas tías, que 
habían sido muy aficionadas, seguían a todos los lados a José Luis 
Palomar, que era el torero de Soria. Así empezó todo. El 22 de agosto 
de 1993 en Gómara, un pueblecito de Soria, maté mi primer becerro; 
luego, debuté de luces en Hontalbilla, Segovia, y, esa etapa, la basé en 
Soria y la provincia fundamentalmente. Toreé seis novilladas en 
Soria y salí las seis a hombros pero, no conseguí salir mucho más 
fuera de por aquí.
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   Debutaste con caballos 
y vino una época larga y 
de mucha constancia 
para perseguir esa meta. 
En 1998 debuté en Soria y 
ahí empezó la travesía 
en el desierto. Fueron 
años de torear muy poco, 
una o dos al año, hasta el 
2006 que toreé en 
Quintana Redonda donde 
consigo cortar orejas y 
dar una buena 
impresión. Ahí empiezo 
a arrancar hasta que 
consigo torear el número 
suficiente que exigían 
para tomar la 
alternativa.  

   Soria vivió como suya la fecha de tu alternativa. Pocas veces se 
recuerda a esa ciudad con esa ilusión que había aquel día. ¿Cómo 
lo viviste? Todo el mundo sabía la lucha que llevaba detrás y fue 
un poco la alternativa de toda la ciudad. Fue precioso, se volcaron 
todos. Era la primera vez que un soriano tomaba la alternativa allí 
pues, el otro matador de toros que había tenido Soria, José Luis 
Palomar, la tomó en Castellón. Era una cosa que soñaba y con ese 
cartel: Juli y Perera con una corrida de Juan Pedro ¡imagínate!; no 
me lo hubiera creído cuatro años antes. 
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     Aquí comienza una nueva etapa que, se puede decir, que has 
aprovechado todo lo que has ido toreando y, sobre todo, el ir 
creciendo aunque no te anunciaran. Los primeros años de matador 
de toros, desde el 2009 hasta el 2014, la base de todo era Soria capital. 
Esos años contaron conmigo y tuve la suerte de, quitando el día de la 
alternativa, cortar orejas en todas las tardes. He conseguido dos 
años el trofeo a la faena más artística; la oreja de plata al triunfador 
de la feria y me servía para ir toreando. Luego, de repente, dejaron de 
anunciarme y ya no he vuelto a ir. Desde el 2015 empezaría la época 
más dura y complicada que he pasado, tanto personal como 
profesionalmente, sin volver a vestirme de luces hasta este año. 

7



     Llegó el Burgo de Osma, un 
rabo, cuajando una gran faena 
que trascendió mucho, ¿qué se te 
pasó por la cabeza después de 
tanto tiempo sin torear y verte 
liandote el capote de paseo? Lo 
primero, agradecer a Pedro 
Caminero el esfuerzo de hacer 
esta corrida para que me pudiera 
volver a vestir. Sobre todo 
piensas en estar bien, en 
demostrar que no ha sido tiempo 
perdido, que has intentado torear 
cada día mejor y que estás 
preparado. Luego, encontrarte 
con este toro de Sánchez Herrero, 
después de tanto tiempo, poder 
tener ese regalo que me permitió 
torearlo a placer y abandonarme 
allí... fue todo un sueño. 
     Fue una tarde comprometida, 
de cara o cruz, si no salía bien 
podías perder todo o ganar, como 
fue el caso. Lo tenía perdido. Lo 
veía tan difícil después de 6 años 
volver a torear que, aún toreando 
festivales y notando que iba 
creciendo, lo veía muy difícil.
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     Así que cuando me vi anunciado ni lo pensé. Volví a sentirme 
torero, a vivir; por fin tenía la oportunidad, hasta de estar mal, que 
no me habían dejado ni eso durante tanto tiempo. 
        Una inyección de moral tremenda, supongo, y más para
afrontar el resto de la temporada que, afortunadamente, 
continuaron saliendo cosas como fueron Mozoncillo y Almazán. 
De repente empezó a tener sentido todo, hasta para la gente de mi 
alrededor, cuando ves que eres capaz te da una moral tremenda.
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   Era una prueba difícil  que no se te escapara un toro tan bueno 
toreando tan poco. Luego, cuando me dijeron el cartel de 
Almazán, Mozoncillo y Cuéllar, pensé que era una broma, no 
daba crédito y estaba muy emocionado. Me sentí muy 
reconfortado conmigo y con la profesión. 
     De todas, Cuéllar, fue el compromiso más fuerte en muchos 
aspectos, tanto por su afición como por el toro que salía allí, una 
corrida de Santa Coloma. El compromiso era en todas las 
corridas que afrontaba, eso estaba claro. Cada día    tenía su 
momento de compromiso.
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   En Mozoncillo, una corrida también fuerte, toreé un toro bueno 
pero muy exigente de Sánchez Herrero. Si es verdad que, los dos 
días de más presión han sido Almazán y Cuéllar, por distintos 
motivos. La primera por un cartel de toreros tan buenos, siempre 
impone un poco; verte allí con Diego Urdiales y Juan Ortega, 
imagínate. En Cuéllar esa afición, el toro, la primera corrida de 
Santa Coloma que mataba y, también, que no quería fallar a tanta 
gente que había apostado por mí.
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     Con el sexto, hubo una sensación de salir saboreando el toreo, 
con un toro bueno pero justito de fuerza, que no te permitió que 
aquello fuera aún superior. No permitió que se redondeara todo 
pero, por momentos, si pude marcar mi manera de torear y de 
sentir. Embistió muy despacio y hubo muletazos que me llenaron 
el poder torearlo así. 
     Puede ser el momento ideal para confirmar en Madrid. Pues sí. 
La verdad que uno es lo que quiere y es la plaza que te puede poner 
a funcionar. Voy teniendo una edad y uno quiere ver si su forma de
torear es capaz de decir algo en una plaza de esa categoría. 
     Las plazas no se van y Soria lo necesita, hay motivos más que 
ganados para verte allí haciendo el paseíllo. Me encantaría. Ojalá 
lo crean y se lleve a buen puerto después de este año. Allí entreno y 
estoy todos los días. 
   Rubén, que grandeza la del toreo que uno es capaz de dedicar su 
vida entera a cambio de torear un toro a gusto. Es mi vida. No 
entiendo la vida sin el toreo, es el arte más real y profundo que 
pueda haber. 
  
     Como dice el propio torero, este año, ha vuelto a vivir. Sería 
imperdonable que se perdiera tal talento por falta de 
oportunidades. Estamos seguros que, Soria, volverá a ilusionarse 
con su torero de nombre Rubén Sanz. Mucha Suerte. 
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FUENTESAÚCO 
FINAL DEL CIRCUITO DE CASTILLA Y LEÓN

RESEÑA
     Tremenda la capacidad que 
ofrecieron todos los toreros 
que hicieron el paseíllo en la 
localidad zamorana. Ante un 
ruedo en muy mal estado, por 
lo desapacible de la tarde, 
tiraron de compromiso, 
compañerismo y valor para 
solventar la difícil papeleta. El
jurado proclamó vencedor a 
Daniel Medina tras una gran 
tarde de principio a fin en la 
que confirmó todo lo que 
venía apuntando.

Novillos de Valrubio (1º, 5º y 6º). 
  

Novillos de Santiago López 
Chaves (2º, 3º y 4º).

- Mario Navas: oreja y oreja. 

- Ismael Martín: oreja y oreja. 

- Daniel Medina: 2 orejas y oreja.
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DANIEL MEDINA
     Tarde de gran toreo la que protagonizó este joven natural de 
Laguna de Duero (Valladolid). Golpe importante no sólo por las tres 
orejas sino, también, por el buen sabor de boca que ha dejado. Muy 
metido en la tarde tuvo, en conjunto, una actuación torerísima con 
gusto y con un toreo de gran calidad. Estuvo contundente con la 
espada y reafirmó el gran avance técnico que está adquiriendo esta 
temporada. 

    A su primer novillo lo 
desorejó después de una 
faena que fue haciendo 
poco a poco hasta 
conseguir momentos 
álgidos. Siempre estuvo 
bien colocado para 
torear y para que el 
animal fuera cogiendo el 
ritmo que luego tuvo.
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     Este joven salió en el sexto 
con máxima disposición 
llevándole a sufrir una seria 
voltereta sin mayores conse-
cuencias. Comenzó la faena 
con unos torerísimos 
ayudados por alto, un buen 
novillo de Valrubio que le 
permitió torear a gusto por los 
dos pitones. Estuvo muy 
acertado sobre el ya barrizal 
que había a esas alturas del 
festejo aunque no le importó y 
fue capaz de torear despacio y 
sin brusquedad ni en sus 
muñecas ni en sus 
movimientos. Consiguió cua-
jar una valiosa faena que no 
perdió nunca el interés y que 
remató una actuación que le 
llevó a proclamarse vencedor 
de este circuito. Daniel está 
dando más que motivos para 
que todos los aficionados le 
apoyemos y le sigamos de 
cerca.
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ISMAEL MARTÍN
     Entregado toda la tarde estuvo este novillero que no quiso 
dejarse nada y tiró de compromiso y de amor propio para 
sobreponerse a una dura tarde. A su primero le cortaría una 
oreja en una faena que mantuvo siempre el interés del 
aficionado. Muy difícil fue banderillear y apostó este joven 
completando un tercio de gran exposición. Con la muleta firmó 
una faena en la que supo aprovechar la buena condición del 
novillo y pudimos ver las virtudes de este torero.

   Con el quinto apretó el acelerador al máximo, bajo una intensa 
lluvia, volviendo a banderillear en otro tercio de gran dificultad. 
En la muleta primero, toreó con gusto y despacio y, luego, 
atacando hasta llegar a los terrenos de cercanía donde formó un 
buen alboroto, lo que le valió para cortar su segunda oreja. Este 
ha sido un paso más en esta temporada en la que estamos 
viendo a un Ismael mucho más asentado y templado pero, con 
la misma raza que ha demostrado siempre tener.
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     En tercer lugar quedó este novillero vallisoletano que derrochó 
voluntad y querer estar siempre por encima de los animales. La 
suerte no le acompañó en esta final pues se llevó el lote que menos 
opciones dio. En su primero, un animal que se tuvo que afianzar 
dandole sus tiempos y distancias pues, protestaba más cuando 
quiso ligar los muletazos. Mario lo entendió y consiguió que el 
animal sacara las virtudes que tuvo sobre todo por el pitón 
izquierdo. Toda la faena estuvo acompañada por un fuerte 
aguacero. Se tiró recto a matar sufriendo una fea voltereta de la que 
se levantó sin mirarse. Un precioso novillo de hechuras le 
correspondió en segundo lugar. Valiente y decidido estuvo Mario 
ante un animal que había que engancharle muy por delante para 
que no viniera metido y que no topara nunca. Novillo exigente que 
permitió ver a un novillero que nunca vuelve la cara. Le intentó 
buscar las vueltas para poder conseguir una parte final de faena, 
sobre todo, por el pitón izquierdo en la que pudo dar muletazos 
sueltos de gran mérito. Un espadazo cobrado con rectitud fue la 
firma de un conjunto merecedor de pasear su segunda oreja. 

MARIO NAVAS
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ANTONIO GRANDE
A UN PASO DE LA ALTERNATIVA

     Hablamos de uno de los 
novilleros importantes en el 
escalafón y con mayor proyección 
en nuestra comunidad.  Natural de 
San Muñoz (Salamanca), con un 
corte de torero extraordinario y 
un oficio adquirido en plazas de 
gran importancia, le hacen tener 
unas cualidades inmejorables 
para poder afrontar el paso al toro 
con la seguridad y convicción de 
que está preparado para los 
nuevos retos y la competencia que 
supone hacerse matador de toros. 
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     La pandemia frenó la continuación de una gran temporada en 
2019 pero, aun sin torear, ha experimentado una evolución en su 
toreo ganando en pureza y torería y siendo mucho más capaz con 
el novillo más complicado.  

     Comienza esta aventura ingresando en la Escuela Taurina de 
Salamanca por el año 2010. Dos años después, ya había adquirido 
la suficiente técnica como para afrontar su primer becerro con 14 
años en una clase práctica en el Cubo de Don Sanchos (Salamanca).
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     Termina su primer año 
como becerrista con otras 
tres clases prácticas más. En 
2013, hace el paseíllo quince 
tardes que le sirven como 
perfecto bagaje para los retos 
que ya empezaría a tener en 
el siguiente año.  

     Proclamándose triunfador 
de los bolsines de Ciudad 
Rodrigo y Ledesma 
comienza el 2014. Debuta 
vestido de luces en la 
localidad ledesmina y suma 
una importante cifra de 32 
festejos entre novilladas y 
clases prácticas. Sin duda, la 
temporada en la que se 
comienza a hablar de 
Antonio, pues a estos éxitos 
y números vendrían 
importantes triunfos en 
plazas como Dax (Francia), 
Bayona , Ávila, Salamanca y 
Logroño. 
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     Sigue sumando contratos y triunfos en más de cincuenta 
novilladas en los años siguientes hasta llegar al 12 de julio de 
2017 en La Glorieta (Salamanca). Un impactante debut con 
picadores cortando tres orejas y dando una gran tarde que le 
valió para recoger varios premios por su actuación. Con una 
entregada actuación en el festival de Ciudad Rodrigo, ante un 
complicado animal, comenzó el 2018 que sumaría cinco paseíllos 
y sumando doce orejas donde destacarían las actuaciones de 
Santander, ganador de Palacio del Mar y Salamanca.
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     La unión con Alberto y Jesús Revesado se cerraría a 
principios del 2019. Un apoderamiento que supuso un cambio 
en el rumbo de este torero pues consiguió sumarle la 
importante cantidad de 32 festejos, pisando plazas de primer 
nivel como así lo refrendan una valiosa oreja y una fuerte 
petición de otra con una vuelta al ruedo. Este fue el positivo 
balance de su debut en La Maestranza de Sevilla de este torero 
charro.  
    
    Poco después, se presentaría en Madrid con dos tardes, una el 
3 de junio y la segunda sería el 11 de julio. El fallo con la espada 
le privó de tocar pelo pero, sus actuaciones, dejaron su sello y 
personalidad en el coso venteño. Una temporada importante 
que culminó con un serio triunfo en Valladolid y que, sin duda, 
le valió para madurar como torero y sacarle partido, a nivel 
interior, a todas sus actuaciones. 
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   Antes del parón de la pandemia pudo actuar en Ciudad Rodrigo 
con un nuevo triunfo cortando dos orejas y que continuaba con la 
línea ascendente de este torero. Volvería a vestirse de luces en el 
mes de octubre en Guijuelo, en una novillada englobada dentro 
del primer circuito de Castilla y León. Aquí se pudo ver una 
dimensión muy importante en una tarde que dejó patente la clase 
de torero que es. Cortó tres orejas en un buen encierro de 
Garcigrande y Domingo Hernández. 

     Tras un invierno de por medio, 
llegó el pasado 17 de mayo al 
Palacio de Vistalegre para 
estoquear una novillada del 
Freixo, ganadería del Maestro El 
Juli. Dejó un buen sabor de boca 
entre los aficionados cortando 
una oreja con petición de otra, en 
una tarde muy complicada tras el 
grave percance de su compañero 
Manuel Perera.
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    El circuito de novilladas con picadores de Castilla y León fue su 
siguiente parada. Herrera de Pisuerga sería su primera novillada 
de este ciclo, en la cual, obtuvo un importante triunfo cortando 
tres orejas y comenzando a avisar todo lo que podía desarrollar y 
hasta donde podía llegar su paso por el circuito. Se clasificaría 
para la semifinales toreando la primera de ellas en Guijuelo. Otras 
tres orejas paseó el torero de San Muñoz por el conjunto de una 
tarde en la que estuvo siempre queriendo muy de verdad. Con un 
lote más complicado para el triunfo, cortó dos orejas en su 
segunda semifinal en Medina del Campo. Una tarde cuesta arriba 
y que hizo sacar la disposición y entrega de este torero cuando no 
le permiten torear. El conjunto de los dos días haría que fuera 
finalista en El Espinar quedando tercer clasificado del circuito. 
Cortó una oreja a un exigente novillo de José Escolar. No tuvo 
opciones en su segundo, lo que imposibilitó un mayor triunfo 
pero, seguíamos viendo un novillero preparado y que, gracias a la 
variedad de encastes que participaron, nos dejaron ver su 
capacidad para estar bien con todos ellos.  

             Sus actuaciones más recientes han 
sido el pasado mes de septiembre en la 
feria de Salamanca, cortando una oreja 
entre sus paisanos, y Guadarrama, 
reafirmando todo lo que ha venido 
apuntando. En definitiva, Antonio ha 
demostrado que está más que preparado 
para una pronta alternativa y que, sin 
duda, el volumen del toro y su embestida 
le darán una mayor dimensión a su toreo. 
Con unas condiciones extraordinarias de 
toreo clásico y puro castellano, con un 
trazo largo y con profundidad en sus 
muletazos, Antonio, está en el camino de 
convertirse en uno de los nombres 
importantes tanto    para Salamanca como 
para nuestra comunidad. Desde la revista 
taurina El Toreo Castellano te deseamos la 
mejor de las suertes. 
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RESEÑA

MAELLO
   Interesante festival con picadores el celebrado en esta localidad 
abulense en el que se pudo disfrutar de importantes momentos de 
gran toreo. Tres matadores de toros, en un gran momento, y dos 
novilleros que han despertado a esta afición y que ilusiona verles 
juntos en un mismo cartel. Presente y futuro de un inagotable 
toreo castellano. Se lidiaron cuatro novillos de Alcurrucén y el 
quinto de El Cortijillo.

- Domingo López Chaves: oreja con 
fuerte petición. 

- Román: ovación con saludos. 

- Alejandro Marcos: Vuelta al ruedo. 

- Daniel Barbero: oreja. 
  
- Sergio Rodríguez: dos orejas.
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DOMINGO  
LÓPEZ CHAVES 

     Abrió plaza un animal fuerte 
pero precioso de hechuras, muy 
bajo de manos, al que Domingo se 
lo sacó a los medios con gusto y 
suavidad. 
  
 Tras un torero quite por 
chicuelinas, comenzó una faena de 
muleta que tuvo que ir haciendo 
poco a poco hasta sacar el fondo 
que tuvo el animal. Sensacional el 
torero que supo medir en todo 
momento los tiempos, distancias y 
alturas que le iba pidiendo; una 
faena que delataba la capacidad y 
fondo de este gran torero charro. 
Remató con unos inspirados, 
ayudados a dos manos y un 
espadazo en todo lo alto cobrado 
con fe. Corto fue el premio de un 
trofeo para esta meritoria 
actuación.
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ROMÁN

     Este carismático torero 
valenciano, pechó con el 
garbanzo negro del encierro; un 
novillo largo y agalgado de 
presencia que ya con el capote 
se paró, comenzando a 
desarrollar y ponerse brusco. 
        Mirón y siempre muy 
pendiente de donde estaban los 
toreros sólo pudo lidiarlo de 
forma efectiva con el capote a la 
espera de que fuera a mejor tras 
el caballo. 
     Tras un buen puyazo, no fue 
fiel a su encaste Núñez y no 
quiso romper tampoco en la 
muleta de este torero, que sólo 
pudo demostrar voluntad y 
ganas de agradar. Aún así lo 
intentó por los dos pitones pero 
sin alcanzar vuelos de triunfo. 
Tras dos pinchazos recogió una 
cariñosa ovación a la que tuvo 
que saludar.
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ALEJANDRO 
MARCOS

     Mucho más fiel a su 
procedencia fue este tercero, 
más difícil en los primeros 
tercios, característico en Núñez. 
Alejandro lo consintió y 
aguantó las miradas y las dudas 
hasta que rompió a embestir. 
Con el capote lo meció con gusto 
a la verónica, tuvo gusto y 
aroma el quite por chicuelinas.  

 Crucial fue la primera parte de 
la faena en la que hormó al 
animal para luego torearlo de la 
manera que lo hizo por los dos 
pitones. Toreo de cante grande 
el que vieron los aficionados y 
que confirmó todas las virtudes 
que se le atribuyen a este torero. 
El fallo con los aceros le privó 
de un triunfo a este torero que 
dio una importante vuelta al 
ruedo.
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DANIEL 
BARBERO

   Un novillo alto por delante pero, 
con cierta armonía y buenas 
hechuras, sirvió para ver una 
actuación completa y muy 
interesante    de este novillero 
abulense. Con buen juego de 
brazos se sacó a los medios al 
animal y replicó en un quite 
variado a su compañero Sergio, 
en un momento en el que se vivió 
la competencia de dos toreros de 
la tierra. Con la muleta acertó en 
todo momento con las distancias 
y en un trazo muy largo de 
muletazos, algo que este encaste 
agradece mucho por ese famoso 
metro más de estos toros. Conjugó 
una faena torera y con momentos 
de gran importancia, que hizo 
comprobar que este torero está 
más que preparado para ser el 
siguiente matador de toros de 
Ávila. El fallo con el descabello le 
privó de un triunfo rotundo.
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SERGIO 
RODRÍGUEZ

     Con muchísima disposición 
recibió al quinto novillo, el único 
del Cortijillo y que no fue bueno, 
costoso de estar delante; un 
animal que otro puyazo no le 
hubiera venido mal, pues en la 
muleta no se definió en ningún 
momento y se quedó siempre 
por abajo y haciendo hilo. Sergio 
metió a la gente con un vibrante 
inicio de faena de rodillas en el 
que destacaron dos derechazos, 
encajados y comprometidos. 
Embistió mucho más el torero 
que el novillo, siempre muy 
queriendo y de verdad, 
intentando hacer el buen toreo a 
pesar de las dificultades; 
rotundo en los remates y en 
unas ajustadas manoletinas y, 
tras una seca voltereta sin 
consecuencias al tirarse recto y 
con decisión a matar, paseó las 
dos orejas de su oponente.

35



JAROCHO
     Una temporada, la primera como novillero sin caballos, le ha 
bastado para poner su nombre en la boca de todos los aficionados. 
Natural de Huerta del Rey (Burgos), curiosamente, es el único 
nacido de toda la dinastía de los Jarocho en esta provincia. Cuarto 
eslabón de una familia dedicada por y para el toro Su abuelo, 
fundador de la dinastía Jarocho, nació en Salamanca y su padre, 
Roberto, matador de toros y banderillero, como su tío Eduardo, lo 
hicieron en Madrid pero, muy temprano, se trasladaron a Huerta 
del Rey de donde son considerados.

   Por tales motivos, el contacto con 
el toro desde que nació, ha sido 
inevitable, impregnándose del toreo 
y su educación taurina. Dos 
características fundamentales en 
cualquier novillero que empieza.

"EMPIEZA UNA REVOLUCIÓN"
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     La decisión estaba tomada por parte del joven, que quiere ser 
torero, honrar con su nombre a una gran familia taurina, y no ha 
venido para perder el tiempo. Lo hemos podido comprobar desde 
antes de que matara a su primer becerro cuando, en el año 2020, 
se apuntó a la Escuela Taurina de Salamanca y comienza a ir al 
campo bajo la atenta mirada de los profesores. 
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   Como la pólvora, rápidamente, empezaron en las tertulias entre 
aficionados y profesionales avisos de lo que podía llegar a ser
este  Jarocho. Todo se confirma cuando este joven burgalés, a sus 
15 años, realiza su primer paseíllo en una becerrada con motivo de 
Salamaq 2020 en la plaza de toros de Villoria. Dos orejas a un 
buen novillo de Valrubio con el que Jarocho tuvo una actuación 
llena de carácter, raza y personalidad.  
 
     Se esperaba una ilusionante campaña de rodaje y aprendizaje 
para este 2021 pero, la realidad ha sido que, la evolución desde el 
primer día fue asombrosa y la temporada se ha convertido en una 
dura prueba llena de retos importantes y con compañeros 
exigentes. Esto ha servido para demostrar que está más que 
preparado para enfrentarse y superarse en el triunfo y lo 
importante es que lo ha hecho. Tres orejas en su primer paseíllo 
vestido de luces en una cantada actuación por los asistentes en 
Carrascal de Barregas (Salamanca). Ledesma, Saucelle, Linares de 
Riofrío, Cantalejo y Vilvestre  continuaron disfrutando del triunfo 
de este joven capaz de meter, desde el paseíllo, a la gente en el 
bolsillo.
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     En el circuito de Castilla y León tampoco dejó a nadie 
indiferente.  Cortó tres orejas en su primera actuación en Arcos de 
Jalón y paseó una oreja en la semifinal celebrada en Salas de los 
Infantes.  
 
   En agosto debutaba en una plaza de segunda categoría, ni más 
ni menos que, la torera y emblemática, plaza del Puerto de Santa 
María, topándose con    un brusco novillo al que le arrancó una 
oreja de gran peso y reconocimiento.
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     Tarde importante para nuestra 
comunidad la que protagonizaron 
Raquel Martín y Jarocho en 
Villavieja de Yeltes lidiando un 
encierro de la grandiosa ganadería 
de Don Francisco Galache. Tarde 
triunfal para todos los amantes del 
toreo por los muchos matices que 
encerraba ese cartel. Una de las 
pruebas de fuego de esta temporada, 
ha sido su paso por Colmenar Viejo 
con una fuerte y seria novillada de 
El Retamar; tres orejas con una 
dimensión propia de toreros con 
mucho más tiempo de carrera. La 
Glorieta también dio el sí a este 
joven con un buen novillo de López 
Chaves paseando dos orejas y 
reafirmando todo lo que se venía 
apuntando de él. Dos días especiales 
para el joven fue su presentación en 
Aranda de Duero y su pueblo, Huerta 
del Rey; dos orejas en tierras 
arandinas y otras dos ante sus 
paisanos, sin duda, ambos días muy 
importantes para los burgaleses. 
Entre medias, también hizo el 
paseíllo en San Miguel de Valero.

     En definitiva, una ilusión nueva y fresca la que sentimos los 
amantes del toreo ante la aparición de novilleros así, con ganas de 
comerse el mundo y de abrir puertas y ventanas para entrar si 
hiciera falta; lo está demostrando con más que hechos y números, 
que están ahí y son indiscutibles. Lo mejor de todo es que acaba de 
empezar y  de seguir así, el crecimiento natural que adquieren los 
toreros con el tiempo hará el resto, para que, en un futuro, 
hablemos de uno de los toreros que nos represente y arrastre a los 
aficionados de nuestra tierra a las plazas de toros.
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      Bonito y muy necesario este festival que se celebró el pasado 9 
de octubre.    Nuestro agradecimiento a todas las personas que le 
han echo posible y han puesto su grano de arena a favor de una 
causa más que necesaria. Ojala se puedan llevar a cabo muchas 
más iniciativas como esta. Una tarde preciosa,   desde el principio 
hasta el   final, en la que además se pudo disfrutar de un matador 
de toros como López Chaves en un momento que da gusto verlo por
la plaza de toros y tres novilleros que han conseguido llamar 
poderosamente la atención, con unas actuaciones    que 
confirmaron    el buen ambiente entre los aficionados. Novillos de 
Antonio Palla, Domingo Hernández, Montalvo (premiado con la 
vuelta al ruedo), Castillejo de Huebra, Casasola y un sexto novillo, 
regalo de la ganadería de Casasola, que lidiaron de forma original y 
torera entre todos,    fue el broche perfecto para una jornada 
inolvidable para los allí presentes. 

LEDESMA
2º FESTIVAL TAURINO AERSCYL

RESEÑA
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- Domingo López Chaves: tres orejas. 
  
- Raquel Martín: saludos desde el 
tercio.

- Jarocho: una oreja. 
  
- El Mene: dos orejas.



DOMINGO 
LÓPEZ CHAVES
     No hay palabras para 
agradecer    el compromiso tomado 
por este gran torero y mejor ser 
humano. Sin duda, este tipo de 
gesto nos reconforta con el toreo y 
todas aquellas personas que hacen 
posible esta clase de actos 
necesarios para la sociedad. 
Domingo estuvo toda la tarde, 
como es él, entregado, dispuesto y 
con ganas siempre de agradar. 
Además, estuvo pendiente de los 
tres novilleros que hicieron el 
paseíllo con él.
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     Con su primer novillo, de Antonio Palla, tuvo calidad y 
nobleza, pero un punto justo de fuerza. Se vio la capacidad de 
este torero para aguantarlo en una faena de suavidad 
exquisita, sin un toque, sólo con sutiles vuelos consiguió una 
faena de principio a fin impecable, de gusto y torería. Dos 
orejas pasearía en un inicio de festejo que no bajaría en 
intensidad. Su segundo, de Casasola, sería difícil, mirón y 
probando siempre. Domingo consiguió estar muy por encima 
de él, tocando en el momento oportuno para que no viniera 
por dentro.
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   Este novillo nos permitió ver el gran momento que atraviesa, en 
una faena que dice mucho de lo que es capaz este torero. Otra 
oreja pasearía en uno de los momentos más bonitos de la tarde, 
cuando junto al diestro, dieron la vuelta al ruedo los niños y los 
miembros de la asociación AERSCYL, en la que se sintió el amor 
mutuo, tanto de Domingo con los niños, como de los niños con 
Domingo.
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RAQUEL MARTÍN
     Un buen novillo de Domingo 
Hernández con buen son y recorrido 
correspondió a Raquel. Lo recibió 
con el capote con gusto y buen aire. 
En la muleta, realizó una faena 
importante, acertando en distancias 
y tiempos. Vimos la evolución de 
esta joven que consiguió buenos 
momentos por ambos pitones, 
rematando con sensacionales 
cierres que hicieron que los oles 
sonaran fuerte en el coso ledesmino. 
El fallo con la espada la privó de un 
un triunfo seguro. El público se lo 
reconoció con una fuerte ovación 
que tuvo que saludar en el tercio.
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JAROCHO
     Un precioso novillo de Montalvo 
muy bravo y repetidor, animal 
importante, con emoción en la 
embestida, con el que Jarocho estuvo 
a la altura de tan exigente prueba. La 
disposición y entrega no son 
negociables en este torero. Con esas 
armas, consiguió una faena cuajada, 
lo consintió hasta que el animal 
rompió por el pitón izquierdo. No se 
dejó nada en el tintero este joven que 
cortó una oreja por el fallo con la 
espada, impidiendo un número 
mayor de trofeos. Merecida vuelta al 
ruedo que redondeo aún más este 
magnífico festival.
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EL MENE
   El cuarto de Castillejo de Huebra tuvo 
cosas buenas y fue importante todo lo 
que se le hizo. Un animal para estar 
acertado en toques a su momento, sobre 
todo por el pitón izquierdo. A pesar de 
estas dificultades para un novillero, El 
Mene, estuvo muy acertado con un 
gran nivel, asentado hasta cuando 
venían más por dentro y le costaba 
salirse de la muleta. Vimos a un 
novillero con buen concepto del toreo, 
que intenta hacer las cosas bien y con 
valor para pensar en la cara del animal. 
Remató con unas ajustadísimas 
bernardinas y un espadazo tremendo. 
Dos merecidas orejas  y la ilusión de ver 
a este torero la próxima temporada.
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OLMEDO
   Interesante y variada clase practica la celebrada el pasado 10 de 
octubre, en la que participaron alumnos de las Escuelas de 
Palencia, Salamanca, Guadalajara y Badajoz.    Con novillos de la 
ganadería vallisoletana de Cantoblanco de juego variado, con dos 
novillos 2º y 3º imposibles    y un cuarto extraordinario premiado 
con la vuelta al ruedo. Los seis novilleros fueron todo disposición y 
entrega consiguiendo momentos de gran toreo que hicieron que los 
aficionados presentes disfrutaran de una ilusionante tarde.

RESEÑA
- Óscar Pastor "Gallito": ovación. 
 
- Juan Alonso: ovación. 
 
-Juan Pérez: ovación. 
 
- Tristán Barroso: dos orejas. 
 
- Alejandro González: oreja. 
 
- Guillermo Alonso: oreja.
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ÓSCAR PASTOR "GALLITO" JUAN ALONSO

JUAN PÉREZ TRISTÁN BARROSO

ALEJANDRO GONZÁLEZ GUILLERMO ALONSO Foto: Silvia 
Olmedo
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GRACIAS 
  ALBA  

 DE TORMES
     Desde la revista taurina el toreo castellano queremos agradecer, 
apoyar y promover este tipo de iniciativas tan importantes en estos 
duros momentos de ataques a la tauromaquia. Gesto bonito de un 
pueblo que se siente orgulloso de sus tradiciones y cultura que, con 
este guiño al toreo, posiblemente hará que los más pequeños 
jueguen al toro; algo necesario para la continuación de esta 
tradición. 
     Quien nos dice que, en ese parque, no juegue un futuro torero, 
aficionado o cualquiera de las profesiones que giran entorno al toro.
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        S� quiere� aparecer e� nuestr� revist� est� e� e� siti� 
par� informart�. Ofrecem� l� garantí� d� t� espaci� 
reservad�.  
  
   

ANÚNCIATE
  T� espaci� publicitari� dentr� d� l� 

revist� � l� págin� web.

eltoreocastellan�@gmai�.co�

 
Contact� co� n�otr� si� compromis�.

Reseña�, festej� �  
 act� culturale�.

     S� quiere� qu� apar�c� t� reseñ�, t� pr�im� festej� � 
cualquier activida� relacionad� co� e� tore� sól� tiene� 
qu� ponert� e� contact� co� n�otr� � l� publicarem�. 
  
    Solicitan� má� informació� e� nuestr� corre�:
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https://eltoreocastellano.com/?wc-api=wc_stripe
https://www.instagram.com/eltoreocastellano/
https://twitter.com/CastellanoToreo



